

LETRA

AÑO III

NUM. 96

Alcázar 18 de abril de 1937

CONFEDERAL

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

redacción y Administración: García Hernández, 15. Suscripción 60 cts. al mes.

posibilidad de SOCIALIZACION

III

Las Artes Gráficas

son estas, algo así como un alimento completamente desconocido para la inmensa mayoría de los trabajadores.

muchas veces hemos oído decir que para cabar la tierra, hacer de peón o conducir una reata de mulas, no hace falta saber leer.

y con esta teoría un tanto peregrina y comodona, pero demasiado trágica por los frutos que ha dado, hemos visto y vemos aún que en La Mancha el cincuenta por ciento de los mayores de quince años son analfabetos.

el libro, la revista, el periódico, ha sido considerado como un manjar exquisito que solo a los privilegiados les era permitido saborearle.

y en tanto habrá tan grande porcentaje de analfabetos, los obreros gráficos formaban legión numerosísima en el mercado humano de los sin trabajo.

las Artes Gráficas orgánicamente socializadas y cohesionadas, aspiración realizable en un brevísimo plazo, reportarán a la humanidad sin distinción de clases, razas ni religiones (pues será imposible la división que hoy existe) ventajas incalculables.

en régimen socializado, no tendrá razón de existir el pequeño taller de Imprenta, mercedor de desaparecer por un sin fin de causas.

el pequeño propietario impresor, hubo de pasarse la vida haciendo equilibrios aritméticos; propietarios e Imprentas arrastraban una vida miserable; siempre entrampados. Siempre en deuda con las fábricas productoras de papel o con el Banco Hipotecario.

no existirán los talleres de las grandes Empresas editoras, que dotados sí, de los adelantos científicos, solo han servido para aumentar los dividendos de los editores. Los beneficios de los adelantos científicos aplicados a estos grandes talleres, jamás alcanzaron al pueblo ni a los obreros gráficos.

esto, y como consecuencia de los progresos del maquinismo, fueron postergados, fueron lanzados a engrosar el ejército de la mendicidad; y en tanto el pueblo permanecía analfabeto, los libros formaban montañas piramidales en espera del afortunado que pudiese pagar el precio puesto a los mismos.

los llamados hoy talleres colectivos tal como se desenvuelven salvo excepciones imperceptibles,

no son otra cosa que una continuación del sistema burgués. Hay una sola variante; y es: que en el pasado, solo había uno que aprovechaba de los beneficios: el patrono o la empresa explotadora. Hoy el beneficio grande o pequeño puede alcanzar a cuantos trabajen en el taller; los que al taller acuden a encargar sus trabajos no han notado de los beneficios que les corresponde obtener de la transformación operada. Hay un montón de hechos que nos certifica que salvo excepciones el pueblo no ha percibido sus beneficios.

y hemos de añadir que estas anomalías que se producen en los talleres llamados colectivos no es solamente en las Artes Gráficas, sucede lo mismo en el comercio; donde antes había un solo patrono y hoy hay tres, cinco u ocho; se da en los talleres de confección en las peluquerías, en talleres metalúrgicos etc..

afirmamos que en estos llamados trabajos colectivos, la transformación no ha pasado de la fachada o frontispicio; de algunos anuncios que en la forma de reclamo se exhiben en el interior o de anuncios que impresos circulan por la prensa o en forma de prospectos en los que podemos leer: «este taller trabaja colectivamente», «este comercio está incautado por los dependientes», pero... no hay más que eso; incautación. Los beneficios son para los incautadores. Estos talleres no pueden continuar.

con el régimen socializado, desaparecidos los talleres turgios que tanto minaron el organismo de los trabajadores de la imprenta; transformados los grandes talleres con todos sus útiles para el trabajo, en por y para el común, el Sindicato de las Artes Gráficas procederá a la creación de los nuevos con arreglo a las necesidades del pueblo y de los obreros gráficos y dotados de todos los elementos de la ciencia moderna en sus múltiples aspectos, de mecanismo, salubridad e higiene.

el trabajo gráfico socializado,

desde la producción del papel, hasta que se reparte impreso, el estímulo con que los trabajadores gráficos se entregarán al trabajo, por la buena ordenación del mismo, la armonía que siempre habrá en los talleres, más que centros de trabajo o de tormento como fueron hasta hoy, llevan pequeños fanales de la gran colmena social que libre de zánganos, cada aveja aportará su esfuerzo sin esperar el mandato del amo, pero con el laudable deseo de ser útil a los demás.

en los cuentos de hadas se han producido cosas maravillosas por arte mágico; pero no han pasado de ser cuentos para niños. En cambio la socialización que es la coordinación de todos los esfuerzos al servicio común, producirá verdaderas maravillas.

a la sombra de los plátanos

infancia exhumada

tenía que ser «L' Echo de París». La Villa Lumière, riente y acogedora, tiene un «Eco» de lo más fúnebre y mal intencionado. No se conforma con hacer política a favor de los traidores, de los bandidos y de los asesinos. Tiene que desprestigiar también la noble causa que el pueblo español defiende. Inventa y propaga descaradas mentiras: sin humor, sin gracia, sin la más leve dignidad de órgano de opinión.

en su número correspondiente al día seis del presente mes, y firmado por P. D., aparece, nada menos que en primera plana, un artículo enclenque, pero con perversas intenciones.

en él se achaca a los gubernamentales españoles de acudir a groseros trucos de fotografías para conmovir al mundo con las supuestas víctimas ocasionadas por los bombardeos de los facciosos. Dice que se han enviado a los cuatro puntos cardinales retratos de niños desirozados. Es cierto. Al alcance de nuestra vista tenemos continuamente ese cuadro mucho más impresionante que cualquier friso de Donatello hecho añiscos a martillazos.

el periodista aludido afirma por el testimonio de dos anónimos colegas, que esas inocentes criaturas inmoladas a la barbarie fascista, no tienen el aire de ser

la tiranía dispone de muchos disfraces para engañar al Pueblo.

ayer se disfrazaba de Ley de Defensa, y de Guardia, defensor de privilegios.

hoy en plena Revolución, y se ve indecisa, sin saber qué disfraz tomar del ropero de la Reacción.

cuando el Pueblo no puede comer y con su esfuerzo y con su hambre comercian los de siempre, no nos extrañará verla disfrazada de Orden Público.

de origen español.

esta vez los pobres despojos han caído en manos de discípulos de Sherlock Holmes. Individuos que quizá no estén seguros de sus propios apellidos, desde el momento en que no los manifiestan, van en busca de la filiación de unos cadáveres infantiles.

y como si en vez de un viaje por el reino de Plutón, persiguieran a los cobardes criminales de tanta ignominia, descubren que en 1933 la «Revue Française» había publicado las mismas fotografías bajo el título de «Imágenes secretas de la guerra», y que los que ahora pretendemos hacer pasar por inocentes sacrificados en la defensa de Madrid, no son otros que niños franceses muertos en París en 1918 a consecuencia del bombardeo de los Berthas.

aquí terminaría nuestro diario cometido; pues no sabríamos cómo interpretar la reacción que en cualquiera de los lectores españoles hubiera hecho la lectura de semejante imbecilidad.

tenemos aún presente en la memoria que lo más sencillamente ridículo que hicieron los alemanes en la gran guerra fué ese misterioso bombardeo de París, efectuado desde larga distancia, y del cual ahora nos enteramos que hubiesen resultado tales víctimas.

no pretendemos rivalizar con nuestros vecinos en el número de bajas que las guerras nos han deparado. Pero sí reivindicamos el puesto de honor entre todos los pueblos que hayan podido sufrir cobardes agresiones. No hay ciudad en el mundo que haya visto sembrar desde el espacio tanta desolación y muerte como la invicta capital de España.

¡un poco de respeto para su dolor! ¡Plumíferos escamoteadores de la muerte! Venid a escribir vuestras biliosas diatribas y bajo este cielo estrellado donde, de vez en cuando, aparecen esos monstruos que duermen a los niños para la eternidad.

Los talleres donde se edita este periódico, pertenecen a los obreros que lo trabajan.

Colectividad Obrera C. N. T.; García Hernández, 15.—Alcázar.

romancero popular

letras de luto

A la memoria, del poeta del Pueblo, Luis de Tapia.

en tierras floridas,
fecundas y bellas,
que el Turia cansino
tan ávido besa,
cantando entre flores
los bellos poemas
que llevan las brisas
cargadas de esencias,
ha muerto el gran vate,
el agil poeta,
cantor de su pueblo,
cantor de la gesta
que en luchas viriles,
y en bravas peleas,
los hijos de España
lograron que fuera,
país sin tiranos,
nación sin cadenas...

Madrid fué su cuna,
hoy rota y maltrecha
por viles traidores
que quieren por presa,
por ella su pluma
tan noble y sincera,
con gracia y donaire,
con alma y majesta,
cantó de su pueblo,
en forma certera,
su gloria, sus ansias,
sus risas, sus penas,
sus bellos decires,
sus típicas fiestas,
sus chulas castizas,
y las verbenas
noches vívidas
en horas serenas

su musa era fácil,
irónica, amena
de ingenio vestida,
de rancia solera
de la castellana
Castilla la Nueva.
su nimen brillante,
prolonga la estela
que dejan marcada
los grandes poetas,
que en tiempos pasados,
serenos flagelan,
poderes tiranos,
políticos negros,
caciques que explotan,
que viven y medran,
a costa del pueblo
que sutre y brega.

Madrid fué su cuna
su tumba, Valencia,
jardín de la España
que él tanto quisiera.
Su suelo de flores,
que el Turia bordea,
es manto que cubre
la paz del poeta.

Jerónimo RUIZ LARA
(LUIS DE TABIQUE)

«C. N. T.», «Castilla Libre», «Nosotros», voces hermanas que resuenan en España, fuertes y duras, pero humanas y justicieras, en defensa de la Verdad.

sembradores de la Idea a quienes los vientos que tratan de arriar nuestras banderas, quieren abatir. ¡Adelante!

«Letra Confederal» suscribe íntegras vuestras campañas.

C N T, órgano nacional de la Confederación Nacional del Trabajo de España, declara, con el más alto sentido de responsabilidad, y dándose perfecta cuenta de la importancia que tienen sus palabras, que el "camarada" Cazorla, Consejero delegado de Orden público de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, es un provocador al servicio del fascismo. dicho esto, de lo cual daremos pruebas cumplidas en nuestro número de mañana, que quizá sea clandestino, manifestamos a todo el pueblo de Madrid que nuestro compañero Verardini ha sido puesto esta tarde en libertad, en contra de lo que asegura, en nota entregada, también esta tarde, a los periodistas, el citado sujeto que ha conseguido es-

calar la Consejería de Orden público de la Junta Delegada de Defensa.

(de C N T)

no han servido para nada las denuncias frecuentes de la Prensa confederal acerca de la actuación inadmisibles del consejero delegado de Orden público. Ni cuando hemos dicho que las personas absueltas por los Tribunales populares eran enviadas arbitrariamente a unos batallones o retenidas en la cárcel, ni cuando hemos asegurado que se imponían multas en circunstancias intolerables y por motivos inadmisibles, ni cuando hemos dado datos concretos acerca de la existencia de unas prisiones que se mantenían al margen de todo control oficial, hemos podido conseguir que la conciencia del pueblo madrileño, sometido al terror de una «checa» verdaderamente criminal, se haya pronunciado rotundamente en contra de anomalías que ponían en peligro el prestigio de nuestra causa ante el Extranjero y que arriesgaban todas las posibilidades de unión antifascistas.

los periódicos que se extrañan de que en nuestras columnas se acuse de frente y concretamente y se dé a cada acto y a cada cosa el nombre que merecen no han dicho una palabra acerca de los hechos concretos denunciados por CASTILLA LIBRE, por «Frente Libertario» y por «C N T», a pesar de la gravedad de los mismos. Y así ha sido posible que, desarrollándose en la mayor impunidad las actividades del consejero delegado de Orden público, los periódicos de ayer recibieran de dicho sujeto una nota en

«Castilla Libre» hace suya la acusación de «C N T»

Cazorla ha demostrado ser un agente provocador al servicio del fascismo

ese individuo no puede continuar ni un día más detentando la Consejería de Orden Público

la cual se dice QUE HA SIDO PUESTO A DISPOSICION DEL AUDITOR DE GUERRA NUESTRO CAMARADA VERARDINI, JEFE DEL ESTADO MAYOR DE LA 14 DIVISION, PRECISAMENTE A LAS POCAS HORAS DE HABER SIDO FIRMADA LA LIBERTAD DE ESTE COMPANERO POR EL ILUSTRE GENERAL MIAJA.

en la nota publicada por Cazorla, hay algo más que una absoluta falta de responsabilidad. Lo que en ella se dice compromete gravemente y sin motivo —¿bien le consta al individuo que ha ordenado redactarla!— el prestigio antifascista de nuestro Ejército y la seguridad que nos merecen los Servicios Especiales del ministerio de la Guerra. Cazorla, ese polizonte del tipo de Chaippe digno sucesor de García Atadell después de calificar de «AGENTE DEL FASCISMO» a un individuo determinado, recurre a la declaración de este, declaración sin pruebas, declaración que ha sido obtenida por procedimientos que creíamos

completamente desterrados de España, para decir públicamente, después de un ambiguo «al parecer», que TAL INDIVIDUO GOZABA DE LA CONFIDENCIA DEL JEFE DE SERVICIOS ESPECIALES, DE SERVICIOS SECRETOS DEL MINISTERIO DE LA GUERRA.

había de haber sido verdad todo esto y el consejero delegado de Orden público, ante un asunto de tal gravedad, de tener un poco de buena fe se hubiera reunido con los demás delegados de la Junta de Defensa para saber qué era lo que correspondía hacer. Había de haber sido verdad lo que en la nota se dice, y nadie, de no ser un agente del fascismo, se hubiera atrevido a lanzarlo a la publicidad. Mañana, las radios facciosas repetirán este titular que publicaba «Mundo Obrero», ayer en su primera plana: SE DESCUBRE UN CENTRO DE ESPIONAJE EN EL EJERCITO ROJO. La campaña de que hablaba el camarada Largo Caballero a raíz de la pérdida de Málaga, esa campaña

de recelo, de insidias, de acusaciones falsas, mediante la cual se impide toda la labor constructiva, mediante la cual se consigue que no sea posible obrar con seguridad y con garantías en ningún aspecto, encuentra en Cazorla su agente más destacado.

la cuestión planteada por el acto provocativo, de mala fe, que realizó ayer ese sujeto es de tal envergadura, que ya a la C.N.T., por lo menos, no le interesa discutir en detalle la nota de referencia. A la Organización confederal le interes ahora hablar claramente acerca de lo que es Cazorla, decir cómo actúa y hacer saber cómo proceden en Madrid sus esbirros, no ya contra los fascistas, sino contra compañeros de bien probada ejecutoria revolucionaria. Si antes no lo ha hecho la Organización confederal ha sido porque, atendiendo a ruegos del mismo consejero de Orden público, no estimaba oportuno perjudicar a la causa general de todos los antifascistas exponiendo la labor inadmisibles de unos cuantos. Hoy estamos

completamente convencidos de que Cazorla recurrirá a la opinión internacional, buscando en ella un escudo para seguir cometiendo sus crímenes. Cuando se trata de perjudicar a la C.N.T. es el mismo Cazorla quien habla en público, quien habla en falso, sin detenerse a advertir que compromete el prestigio del Ejército popular y las relaciones cordiales que deben existir entre todas las organizaciones y partidos antifascistas.

encontrándose el asunto en esta situación, CASTILLA LIBRE ni quiere hacer hoy otra cosa que manifestar su protesta rotunda y firme contra la provocación del consejero delegado de Orden público, solidarizándose con su fraternal colega de la noche, y manifestar que, de aquí en adelante, la Prensa confederal de Madrid, conjuntamente y por igual, presentará pruebas cumplidas, pruebas abundantísimas, de la actuación criminal de ese sujeto, que no debe continuar ni una hora más detentando el cargo de consejero delegado de Orden público de la Junta de Defensa que, por haber nacido en los momentos más angustiosos que ha atravesado un pueblo heroico, un pueblo de dignidad sin par, habrá de declararse, incompatible con quien parece creer que en el ejercicio de un cargo del pueblo antifascista se pueden emplear procedimientos semejantes a los de cualquier pandilla de «ganster».

(de «Castilla Libre»)

U. H. P.

A todos los compañeros que desde su puesto de trabajo están haciendo una labor de provecho para la causa.

Sabido es, que en el frente, mueren diariamente muchos hombres de la sangre nuestra, mueren hijos de sus familiares y bajo todas las penalidades e inclemencias que trae consigo la trinchera.

por estas mismas causas los compañeros se mueren todos y nadie se lo intenta arrebatar como muchos dicen; aquí nadie arrebatada nada, lo que hace falta es tener presente, los compañeros más responsables, que ellos son

todo, pero que sin nosotros, es decir, sin una retaguardia, limpia y fuerte ellos no harían nada. Por estas mismas causas no tachemos a nadie de cobarde, y pensemos en los primeros momentos cuando la revolución se personó ante nosotros, sin que nadie la esperara y con el mismo alboroto de la duda, tuvimos todos que coger las armas, y tirarnos a la calle, evitando así que esa gentuza dejara sobre la clase trabajadora sus intentos mas criminales. En estos primeros días, nadie miraba a nadie, con la indiferencia que hoy. Aquellos instantes no se pueden olvidar, a los que como yo se sienten con dolidos al oír hablar de organizaciones, por que es demasiado lamentable, que en momentos, como los actuales, en donde una masa de hombres a sueldo, viene hacia los trabajadores, que ahora

exista la pregunta de ¿tú, de dónde eres, de la C. N. T. o de la U. G. T.? Esto no deja de ser ridículo, y ante el confusionismo que me crea esta pregunta hago yo otra ¿caso los afiliados de aquella o esta Sindical no son obreros? Los que vienen con las armas frente a nosotros no quieren, eliminar a tal o cual partido, ellos solo quieren aplastar a los obreros, pues como tales debemos de responder, dejando atrás todas las rencillas mas o menos personales, y no olvidemos que la guerra se está haciendo, contra el capital, y entre nuestras filas solo hay trabajadores. Por lo tanto, venga la unión, esa unión que tanto hemos propagado; respondamos, como españoles, es decir como antifascistas, y no como organizados, que venga la unión para poder decir a los de la trinchera; «compañero,

Pro víctimas del bombardeo

Suma anterior, 5,486, Ptas. 50, Cmos.

Niceto Carazo, 10 ptas. Francisco Bárcena, 5. Rafael Martín, 10 José Belmonte, 66. José Maldonado, 10. Ricardo Illescas, 10. Sección Petróleos, C.N.T., 335. Prudencio Villaseca, 4. Un lector de «Letra», 5. Bernardo Lizcano, 6. Casimiro Ballesteros, 5, Rosa Calzada, 5. Teófila Rosi-

lucha con fervor para que esto termine pronto, que cuando tú vengas todo estará arreglado». No habrá privilegios. no habrá distinciones; solo habrá una masa inmensa de proletarios los cuales estaremos, unidos por los lazos del trabajo.

Patricio MECO

llo, 5. Angel Martínez, 5. Rafael Morales 0'50. Un «Anarquista», 10. Otro «Anarquista», 10. Antonio Sánchez, 5, pesetas. Suma 5.793 pesetas.

volvemos a rogar nuevamente a los suscriptores de provincias, el envío de las suscripciones que con esta administración tienen en descubierto.

Camaradas:

Hacer vuestros encargos en la

**Sastrería
Colectiva**

UGT-CNT

Plaza de la República, 1

Casa Almendros

Ramón y Cajal, 6-Castelar

Géneros de punto

Mercería

Perfumería

Visite nuestra Casa

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTEC MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5

ALCAZAR

Aguardiente anisado, triple anís, 40 grados, 2'25 ptas. litro

Anís dulce, 3'50 ptas. litro.

Cañac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro

Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. arroba.

Licores. Zarza y limón, 2'50 ptas. litro

Se garantiza la pureza de todos los artículos.

JOSE SANCHO

PIELES

Venta de lana
para colchones

PIDA PRECIOS

Cervantes, 16 Teléfono, 41

ALCAZAR

Vacunación preventiva y
curativa de

CERDOS

contra sus enfermedades rojas

Serafin Quintanilla Manzanero

(Clínica Veterinaria)

Santa Quiteria, 6 y Unión, 2

ALCAZAR

CARRERAS

SASTRE

CASTELAR

**Farmacia
Moderna**

Productos puros

Análisis clínicos

ALCAZAR, 10

FABRICA DE LUNAS
Paseo Garrazonei TRINIDAD, 1
ALCAZAR

ALMACEN DE VIDRIOS PLANOS,
ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ES-
TRIADOS, BALDOSAS Y LUNAS

--- PARA AUTOMOVILES ---

Cubiertas para patios,
pisos y lucernarios de

--- oristal ---

Instalaciones de cale-
facción central termo-

--- sifón ---

Antes de hacer sus compras, solicite
precios de esta Casa

Ultramarinos
y Salchichería

Vda. de Ricardo Carreño

Cabo Noval, 23

(Paseo de la Estación)

Teléfono, 30

ALCAZAR

DOCTOR BERITENS

Oirujano del Instituto Rubio, de
Madrid.

Do la Cruz Roja Española

Intergado para los operados

HORAS DE CONSULTA:

De 12 a 1 y de 5 a 7

Plaza de los Dolores, 3.--Tel. 166

ALCAZAR DE SAN JUAN

Ferretería "EL LEON"

Castelar, 19

Artículos para Bodegas

Gran surtido en mangueras

"LA PROSPERIDAD"

Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,
Jarabes y Licores

Envase especial patentado

Exportación a provincias

ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza

Despacho de Carbones

Minerales y Vegetales

SERVICIO A DOMICILIO

Pintor Lizcano, 9

Teléfono 54

TUPI

Buñolería

CAFES Y CHOCOLATES

Desagües económicos

CORDOBA

SASTRE

Corte irrepochable

Castelar

Isidro Gómez Cano

Tejidos - Coloniales Curtidos

Precios sin competencia

CASTELAR, 23

Pablo Fuentes

Comestibles

Embutidos

Conservas

Castelar

Almacén de Maderas

Taller de carpintería y serrería
mecánica

HELIODORO SANCHEZ

MEDIODIA, 12
TELEFONO, 130

Alcázar de San Juan
(Ciudad-Real)

un pueblo en armas por su Libertad, es invencible

en la formidable derrota sufrida por los italianos en Brihuega, se les arrebataron:

mil trescientos prisioneros, cincuenta cañones, más de mil proyectiles del del 13'5, setecientos camiones de material guerrero, ciento cincuenta ametralladoras y dos millones de cartuchos de fusil.

¡JOVENES: Movilicémonos rápidamente para proseguir con la trayectoria emprendida en el sector de GUADALAJARA!

Juventudes Libertarias de Levante

(Secretariado de Propaganda y Prensa)

a los ocho meses de Revolución

los sueldos elevados no se han suprimido:

un general de brigada de la Guardia civil cobra 3.497,75 pesetas. Un coronel de la Guardia civil cobra 2.594,15. El presidente de la Audiencia de Barcelona-84.500. El presidente de la República, 165.000 pesetas mensuales. Mientras un simple número de la Guardia civil y un simple obrero cobran 511,12.

lejos de sanearse los organismo del Estado, hoy hay más enchufes y burócratas que nunca.

especuladores aumentan, sin cesar, el precio de las subsistencias, llenando sus arcas a costa del hambre y del dolor del pueblo.

como antes, continúan las jerarquías en todos los estamentos oficiales especialmente en los Cuer-

pos armados, con retribución elevadísima para mantener el orden en la retaguardia, mientras los hijos del pueblo mueren en los frentes de combate.

día tras día, la contrarrevolución, encabezada por la pequeña burguesía y determinados partidos que hasta hace poco se llamaban revolucionarios, va ganando posiciones.

¡Alerta, trabajadores! ¡La Revolución está en peligro! La actuación nos demuestra que existen hombres y sectores que están más cerca del fascismo que de la Revolución.

el enemigo emboscado es mil veces más peligroso que el que tenemos enfrente. ¡Ojo con él!

y una vez más repetimos: ¡ALERTA, TRABAJADORES! ¡ALERTA, JUVENTUD REVOLUCIONARIA! De no cesar la provocación de los contrarrevolucionarios, debemos disponer a contestarles adecuadamente. De una vez y para siempre.

y por sus mismas palabras podemos deducir el alcance de sus objetivos, tal como lo sienten los que componen la redacción de este nuevo semanario de combate, al que damos la bienvenida fraternal.

por las características de nuestra guerra, este nombre tiene doble sentido. MAS ALLA de nuestras trincheras; el campo enemigo que estamos ansiando invadir con nuestras fuerzas. MAS ALLA de la guerra que atrofia y enerva, que mata y destruye, la parte constructiva que engendra nuestro movimiento, lo verdaderamente elevado que sentimos y que plasmaremos en la realidad una vez destruido nuestro enemigo secular; la compensación en fin de este acto brutal que estamos viviendo, de todos los sacrificios que nos estamos imponiendo, guiados por el deseo de triunfar definitivamente en la contienda entablada entre nosotros, que somos la representación genuina de la clase trabajadora mundial, y el fascismo, representante y encarnación del capitalismo, del fascismo internacional.

MAS ALLA debe convertirse en una consigna para nosotros, más allá de las trincheras, de la guerra y también más allá de nuestra actual cultura. Debemos tener latente en nosotros este deseo de ir MAS ALLA.

podrán resistir en absoluto la campaña. Mejor dicho, no habrá guerra. Los fascistas españoles hacen el oficio de auxiliares de las divisiones italoalemanas en cuanto a la tropa cociente, que en lo que a los mandos respecta se sabe que son dirigidos por los extranjeros.

con más razón que nunca, el Ejército revolucionario ha de hacer honor a ese substantivo y al calificativo que le acompaña. Ha de ser ejército poderoso que arrolle a cuantos mercenarios se le opongan, y revolucionario porque por la Revolución luchamos y a su implantación nos dirigimos.

Largo Caballero, el «rojo» que Radio Burgos detesta, lo es por no haber aceptado lo que de manera subrepticia se iba perfilando en la dermis política hace una semana; porque abortó públicamente los propósitos de quienes preparaban el ambiente de concordia con la reacción. Fiel a la consigna por el pueblo lanzada, descartó la posibilidad de forjar nuevos Esparteros, porque nuestra Revolución no puede quedar en lo político. Los dos poderes que en esta lucha se han enfrentado son los eternamente antagónicos: el Trabajo y el Capital, la Libertad y el Poder. De ahí que el «rojo» que preside el Gobierno de la República sea enemigo de toda entente con la recua de militares asesinos que pensando en un rápido triunfo, en una victoriosa edición de la «paviada» del siglo XIX, desencadenaron esta horrible matanza que está llamada a decantarse del lado nuestro, del de quienes históricamente siguen una trayectoria liberal.

pueden los fascistas seguir soñando eso, que si en las horas más fáciles supimos mantenernos en nuestro sitio de combate, hoy, cuando la victoria nos sonríe y cual hembra reclama nuestra posesión, hemos de permanecer fieles al compromiso que con la Historia y el proletariado mundial contraímos en el mismo instante en que empuñamos las armas y recibimos los primeros alientos del exterior, pero bueno será que advirtamos que de ahora en adelante esas sensaciones se multiplicarán. Cuando las armas del pueblo se vayan imponiendo de manera más decisiva, los fascistas movilizarán las influencias que tienen en nuestra zona—que las tienen entre los emboscados en los departamentos oficiales y pudientes—para neutralizar las responsabilidades que les incumben por la tragedia actual.

hemos de permanecer alerta para evitarlo, para destrozarnos tales manejos.

hemos de ganar con honradez, sin remilgos, como requiere el reuerdo de los que pensando así dejaron su juventud, su felicidad, su vida en los campos de batalla.

porque un triunfo condicionado a convivir con los que conquistaron el derecho a ser fusilados, con los que chorrean sangre, con los que no mueren de vergüenza ante ese cuadro espantoso que forman los hogares desechos, los seres mutilados, los niños que quedaron sin padre, la economía rota, tirada por el suelo, nuestras riquezas explotadas y robadas por la Bolsa del capitalismo fascista, nuestro suelo hollado por los asesinos de los obreros alemanes, del pueblo abisino, sería tan denigrante que el mundo civilizado y liberal sentiría asco hacia nosotros; la Historia, en el decurso del tiempo, exigiría responsabilidad a los que por cobardía no supieron vencer en la última batalla y la Revolución habría interrumpido su marcha en España y en el mundo por mucho tiempo.

y eso, sencillamente, no debe, no puede ocurrir mientras quedo revolucionarios.

laborar, en contra de las zancadillas de los burgueses de nueva hornada, por la unión de la U G T y de la U N T,

ambas sindicales tienen una misión sagrada que cumplir: libertar a la España laboriosa y sufrida, de la opresión en que estuvo, está y nuevamente se la quiere sumir.

el fracaso del régimen político y parlamentario, será nuestro aliado y dará al traste con toda esa pandilla de vividores a costa del sudor de los obreros,

“Más Allá” semanario del frente

la división «Francisco Ascaso» tiene ya su portavoz. Se titula «Más Allá», ese grito tan arraigado en todos los pechos anarquistas.

le fué impuesto a unanimidad,

crónica nacional

ya cacarea Radio-Burgos

hace unos días, la radio facciosa de Burgos decía que el «Gobierno de Franco» no tendría inconveniente en pactar con el Gobierno de la República—ellos, para igualar su autoridad, llaman a este Gobierno «de Valencia»—, siempre que éste no estuviera presidido por un «rojo» como Largo Caballero.

de que tal afirmación se hiciera no creemos estén muy alejados los militares sublevados tratándose como se trata de la propia Radio Burgos, y por lo tanto significa un estado de ánimo propio para enjuiciarlo. ¿Pactar con los republicanos, siendo así que contra un Gobierno por ellos integrado se alzaron en armas, habiendo al frente del mismo un sujeto que patentizó su cobardía cuando el fusilamiento de Galán y García Hernández, y cuya negligencia el 17 de Julio trajo como consecuencia el alzamiento fascista? Hace algún tiempo que de tal cosa se viene hablando en circunstancias temporales en que la guerra denota peligrosidad de nuestros enemigos. Pero se equivocan quienes de tal cosa tratan. No son posibles pactos entre los asesinos que venden su «honor» y su «patria» a la rapiña extranjera y que, fieles a los principios liberales que caracteriza el sentimiento hispano, hacen su guerra de Independencia. El abrazo de Vergara ya no es posible producirlo, entre otras cosas porque no son españoles quienes nos hacen la guerra.

habla así la Radio aludida porque el fascismo invasor recula, impotente para dominarnos, cosa que viene comprobando desde que inició por su cuenta la acción en España? Si tal circunstancia es cierta, darnos un «abrazo» con esa piara de asesinos cuya dirección radica en Salamanca—la elegancia en la expresión no se humilla por el empleo de un calificativo tan ajustado como oportuno—, sería un error crasísimo, porque todos sabemos que cuando se vean solos no

cosas de la calle

el miliciano y el comandante...

se conocieron antes del movimiento. El uno era trabajador incansable. Un luchador revolucionario. Un hombre. El otro era charlatán. De la peor charlatanería. De café y de prostíbulo... El primero, al estallar el movimiento criminal del fascismo, asaltó los cuarteles. Penetró en las guardias facciosas, arma al brazo y sueño en la frente... Fué mortalmente herido. Curó. Y se incorporó, con los demás compañeros de su organización, a uno de los frentes de más peligro. El otro se ocultó en casa los primeros días de julio. No asomó la cara por parte alguna hasta agosto. De vez en cuando leveíamos por un café, silencioso, reflexivo... En noviembre huyó de Madrid, a refugiarse en Valencia. Aquí tomó parte en un acto... Habló con un ministro. Y al día siguiente le vimos con un impecable uniforme de comandante. Pudo, desde luego, ser más...

el luchador, el trabajador, el hombre que pasó las vicisitudes más negras y asaltó los cuarteles, y fué mortalmente herido, y estuvo—y está—en el frente, porque vino ayer con permiso de cinco días, después de ocho meses de guerra se encontró ayer con el charlatán de café. Y su sorpresa y su indignación fueron terribles cuando el comandante pretendió obligar al miliciano a saludarle con el puño cerrado...

«NOSOTROS,